

LE CRI D'ASCQ

Siège :
Rue Gaston-Baratte
ASCQ

Bulletin d'informations locales et sportives
Édité sous les auspices de l'U. S. Ascquoise (Société agréée du gouvernement n° 14.020)

Rédaction : Téléph. 2

Imprimerie : Téléph. 91

Abonnement de soutien
200 fr. par an
C. C. P. :
U. S. Ascq 121-207 Lille

AU FIL DES MOIS...

(suite)

JUILLET. — Après 50 années vouées à l'enseignement libre, Mmes Roche, directrices de l'école du Sacré-Cœur prennent leur retraite.

Leur départ fut l'occasion d'une charmante manifestation de la part de leurs anciennes élèves qui leurs témoignèrent ainsi leur reconnaissance.

— Le 14 Juillet, plusieurs ascquois reçurent les insignes distinctions obtenues au cours de l'année MM. Raymond Rafray et Albert Sion, la Croix de Chevalier du Mérite Social ; Mmes Cadot-Verdier, Berthelemy-Sara et MM. Paul Félix, Antoine Delplace, et Louis Menez (à titre posthume) la Médaille du Travail ; à MM. P. Beauchamp, André Sautreuil et Melle Fernande Thieffry, la Médaille de Bronze de l'Education Physique.

— Les vacances sont commençées et les Ames Vaillantes « s'en vont » vers le Jura, elles seront remplacées en Août par les Cœurs Vaillants.

En Sports : La J.F.A. remporte la Coupe P. Delecluse devant l'équipe d'Hallenne-lz-Haubourdin.

AOUT. — Le mois d'Août nous amène la Saint-Arnould, patron des brasseurs.

MM. Julien Debachy et Marcel Vanderulot, ouvriers de la Brasserie Dubus se virent attribuer une médaille d'honneur pour 15 ans de travail et de présence tandis que MM. Jules Debachy et Paul Sainleger, l'obtenaient pour 30 années.

— MM. Henri Antoine, président d'honneur et André Smets, trésorier de l'Union Fraternelle sont nommés Chevaliers du Mérite Social.

— Les Anciens Combattants ont choisi leur nouveau président d'honneur en la personne de M. Marcel Lees.

— M. Duvivier, receveur des P.T.T. quitte la commune pour Carvin...

SEPTEMBRE. — Près de 3.000 personnes assistèrent au gala de music-hall de l'U.S.A. qui fut cette année simplement formidable. Que nous réserve 1953 ?

— M. Jean Salomé, conseiller municipal, ouvrier à la S.N.C.F. prend sa retraite.

OCTOBRE. — La société mutualiste l'Union Fraternelle a célébré le cinquantenaire de sa fondation au cours d'une manifestation que les dirigeants voulurent simple, mais qui ne fut pas moins empreinte d'une grande dignité.

— Le président de l'U.S.A. M. Pierre Beauchamp se voit décerner la médaille de bronze de l'E.P.

— M. Albert Legrand, magasinier au service de santé de la 1^{re} Région, reçoit la médaille du Travail.

— 170 convives de plus de 70 ans ont assisté au banquet annuel des vieillards. Ils en sortirent la mine réjouie...

NOVEMBRE. — Le 11 Novembre, au cours de la manifestation patriotique : M. Maurice Léage et Mme Desmedt-Delbaere reçurent la médaille du Travail, M. Jean Salomé, la Croix du combattant volontaire et M. le chanoine Wech, le diplôme des Passeurs de la guerre de 1939-45.

— M. Hector Delattre, ancien adjoint et conseiller municipal est mort à l'âge de 77 ans.

DECEMBRE. — C'est « la chanson de l'hiver » ... et le mois des banquets.

— M. Jean Demessine a été nommé officier d'académie...

— M. Louis Remmery, administrateur de l'Union Fraternelle, a été désigné comme collecteurs de cette société.

Meilleurs vœux à tous... et à l'année prochaine.

Le Cri d'Ascq.

Les fillettes du groupe scolaire ont envoyé 15.000 francs pour les sinistrés de Hollande

Les fillettes du groupe scolaire émues par les conséquences terribles des récents désastres qui ont endeuillé la Hollande, ont envoyé l'adresse de l'œuvre de secours, une somme de 15.000 francs.

N'est-ce pas touchant d'apprendre le geste absolument spontané de ces enfants.

Un matin, une fillette apporta sur le bureau de Mme Tassart, directrice de l'école, un billet de 100 fr. pour envoyer dit-elle aux petits Hollandais. L'après-midi, ce geste qui n'avait pas échappé à ses camarades, fut imité par toute la classe puis bientôt par toute l'école. La « Coopérative scolaire » offrit une somme de 12.500 fr. tan-

dis que les dons des enfants totalisaient une somme de 2.800 frs. On a vu ainsi d'émouvantes démonstrations. Une mère de sept enfants donna 300 frs ; une autre s'excusa presque : « Je n'ai pas pu remettre que 100 frs. Certaines élèves se sont souvenus qu'après la guerre, des enfants français a-

vaients été hébergés par des familles hollandaises et estimaient de leur devoir d'aider à leur tour les Hollandais durement touchés par l'épreuve.

L'autre soir, une élève, avec quel empressement, porta à la poste un mandat pour un peu d'argent mais beaucoup de cœur.

Pour les sinistrés de Hollande-Belgique-France

Sous l'égide de la Municipalité, tous les Responsables des sociétés locales ont accepté bien généreusement de prêter leur concours pour effectuer une collecte dans la Commune.

Le Dimanche 15 Février, des groupes accompagnés d'un conseiller municipal, ont procédé à cette collecte, dont le résultat fut

appréciable :
En espèces 176.000 frs.
En nature : quelques colis.

Toutes les personnes qui n'ont pu être touchées par les collecteurs peuvent encore s'ils le désirent verser leur obole en mairie d'Ascq.

Que toutes et tous en soient remerciés.

Le Maire, Dumortier H.

La réparation du clocher est commencée



Le clocher de l'église a beaucoup souffert des récentes gelées. L'eau s'est infiltrée dans les garnitures en mosaïques de Lezenes qui ornent la partie supérieure du fronton, et a fait, en gelant, éclater la pierre. De gros morceaux sont tombés devant le portail de l'église, interdisant l'accès par cette ouverture en raison des chutes, toujours possibles et dangereuses, de débris.

Des travaux de réfection ont été décidés et cette semaine, l'échafaudage tubulaire cerne le clocher.

Les garnitures de pierre seront refaites et en même temps, les ouvriers profiteront de l'installation de l'échafaudage pour réparer les cheveaux et refaire les peintures extérieures du clocher.

Beau succès d'affluence au gala donné au profit des vieillards nécessiteux

Pour assurer le succès de son gala annuel de bienfaisance, la municipalité avait fait appel à la troupe d'Henri Dallenne, qui laissa lors de son dernier passage à Ascq une excellente impression.

Dans la salle des fêtes, devant un public très nombreux, la troupe lilloise présenta une agréable opérette musicale d'Henri Dallenne, « Le cœur et l'argent », trois actes qui déroulent une intrigue mi-policière, mi-sentimentale, où les péripéties comiques, les quiproquos s'enchevêtrent pour qu'enfin tout s'arrange sur une « happy end » souhaitée. Ceci pour le plus grand plaisir des spectateurs, entraînés par une musique alerte et charmés par les voix bien timbrées de l'auteur, de J. Pascali, M. Debock, M. Delille, J. Printemps, C. Davril.

Maurice Dannels, accordéoniste et son ensemble jazz, M. Plouvier au piano, P. Dergil à la batterie, se produisirent avec brio et surent mettre en valeur la partition.

En première partie, des artistes de la même troupe, donnèrent un tour de chant en attendant la présentation d'une pièce en un acte « Le roman merveilleux ».

...L'année dernière, plus de 7 tonnes de charbon ont été distribuées aux vieillards nécessiteux.

LES FORTS DE LA HALLE

La Société s'étant réunie le 8 Février 1953 à son siège Café du Rossignol, afin de réélire son bureau. Après un exposé très brillant de notre trésorier M. Emile Libre, le bureau a été réélu aux applaudissements des membres.

Président d'Honneur : Cardon Emile :

Président : Lelong Irénée ;
Président des Jeunes : Brunin Pierre ;

Vice-Présidents : Colmant Elie, Sabin Constantin

Trésorier : Libre Emile ;
Secrétaire : Croain Louis ;
Membres : Delecluse Paul, Lelong Edouard, Follet Maurice.

Le 15 Février, les bourgeois se sont retrouvés au siège pour leur traditionnel banquet qui se déroula dans une atmosphère de gaieté et de franche camaraderie.

Une soixantaine de convives furent honorés au succulent menu, bien arrosé, qui leur fut servi.

M. Irénée Lelong présidait, entouré des membres de la commission : MM. Constantin Sabin et Elie Colmant, vice-présidents ; Louis Croain, secrétaire ; M. Emile Libre, trésorier, s'était fait excuser

Vers 18 h. 30, les familles des bourgeois sont venues se joindre à eux, et là chacun y alla de sa petite chanson.

Nous tenons à féliciter la cuisine ainsi que les serveuses pour leur dévouement inlassable envers notre société.

Le président, Irénée Lelong,

UNE DATE à RETENIR...

Foire aux Plaisirs des Amicales Libres
Dimanche 7 juin 1953 Rue du Maréchal Leclerc

LA VIE DANS NOS SOCIÉTÉS

UNE MATINÉE RÉCRÉATIVE
AVEC LES MARIONNETTES
DU THÉÂTRE ROUBAISIEN

Un public jeune et nombreux se pressait dimanche dans la salle du patronage pour assister à une séance de marionnettes donnée au profit des colonies de vacances de la paroisse. Un trio de jeunes Roubaisiens appartenant au Théâtre de la Petite-Porte, spécialistes du genre, amusèrent pendant quelques heures les enfants avec leurs minuscules personnages habillés, qui parlent haut et frôlent les pires catastrophes sans broncher, malgré les cris perçants que poussent, pour les avertir, les jeunes spectateurs.

A cette séance assistaient MM. les Abbés Wech, curé-doyen ; Planckeel, vicaire ainsi que des parents qui prirent eux aussi grand plaisir à ce divertissement.

Vernisseur au tampon
Très qualifié - Prix modéré
Recherche travail
M. DEPUIS
9, Rue Yves Decugis, 9
ANNAPPES

GARAGE MAX FAYEN
22, route Nationale - ASCQ
RÉPARATIONS DE TOUS VÉHICULES
STATION DE GRAISSEAGE
Agence Citroën
AUTOMOBILES
ET MOTEURS INDUSTRIELS

GROUPE PHOTO - CINÉMA

La deuxième réunion du 28 janvier, était spécialement réservée à des projections de vues en couleur Kodachrome.

Elle semble avoir été appréciée par une assistance assez nombreuse et sera renouvelée et annoncée par le « Cri d'Ascq ».

La troisième réunion vit passer des films 9 mm. de MM. Verdière, Balois et Schmidt avec des exposés sur la prise de vue, les truquages, etc...

Prochaine réunion 25 Février, à 20 h. 30, 102, rue G.-Baratte.

Atmosphère amicale - Ambiance toute simple.

MENUISERIE - EBENISTERIE
Spécialité de Cercueils
Félix DECLERQ
4, rue du Moulin, ANNAPPES
Atelier : 1, rue P. Doumer
A S C Q

GRAND BAL

La Jeune France d'Ascq « Section Basket-Ball » a l'honneur de vous inviter à venir passer une agréable soirée Dimanche 22 Février 1953 lors de son premier bal annuel qu'elle organise Salle du Groupe Scolaire, à 20 h. 30, sous les auspices des Amicales Laïques.

LES DALLES MULLIEZ
USINE A ASCQ (NORD)
Nous nous tenons à votre disposition pour votre choix de notre nouvelle gamme de fabrication

LE DOYEN DES ENFANTS DE CHŒUR

avec la troupe
Pierre FARCAZ

Vous ne savez que faire le Dimanche 1^{er} Mars ?...

Ne cherchez plus !

Vous viendrez tous applaudir : Pierre Farcaz dans l'immense succès de la scène et de la radio : **Le Doyen des Enfants de chœur** comédie gaie en 3 actes

Ce gala théâtral qui est organisé par la Philharmonie aura donc lieu le Dimanche 1^{er} Mars, à 16 heures précises en la Salle Municipale des Fêtes.

Des billets vous seront offerts à domicile et sont en vente aux adresses suivantes :

chez M. Lelong, rue du Maréchal-Foch :

chez M. Damide, rue Faidherbe chez Mme Grimonpont, rue du Général-Leclerc.

Une soirée formidable à laquelle vous voudrez tous assister et où vous êtes assurés de vous divertir.



LES FORTS DE LA HALLE

La vieille société, dite Forts de la Halle, Prospère toujours d'une façon magistrale. Elle comprend des joueurs de boules nombreux, Que l'on appelle communément des bourleux

La société possède un bel étendard, Mais il ne s'offre que rarement aux regards. C'est dommage car sa vue en est très jolie, Mais que voulez-vous, il est plein de modestie.

Les Jeunes luttent souvent contre les Vieux Ces combats sont des plus courtois ; les victorieux Sachant se contenter de la douce pensée D'avoir sur leurs adversaires, partie gagnée.

Pour célébrer de ce jeu la réouverture, Car dès que vient l'hiver, on en fait la clôture, Elle vient de recompléter sa commission Par bulletins secrets sans aucune abstention.

Puis elle a organisé un banquet copieux ; Un des plus beaux que l'on puisse voir en ces lieux Il y régnait une cordiale atmosphère Parmi les convives ayant fait bonne chère.

Lorsque le champagne pétilla dans les verres On vit de bons chanteurs, qui sans plus de mystère Nous égayèrent par leurs très jolies chansons Toutes pleines d'esprit et du bien meilleur ton.

Au dessert, les dames des joueurs, arrivant Chacune choisit sa place, participant Ainsi gaîment à l'allégresse générale En débitant, à leur tour, des chansons morales.

Un bal clôtura cette fête très charmante. Les Jeunes invitérent les dames présentes A danser, et l'on vit les couples frémissons, Porter sur leurs visages, leur contentement.

La société ne comporte que des amis A nulle contrainte aucun d'eux n'est soumis Il règne chez elle, entente générale La discussion se fait de façon amicale.

Le vétéran bourleux : CARDON Emile.

Voitures d'enfants - Poussettes - Landaus Pliants

37, Boulevard Carnot - LILLE
à 500 mètres de la Gare
à côté du Grand Théâtre

Remise à tout porteur de cette annonce

Lits et Meubles d'enfants - Chaises - Parcs

LA PETITE HISTOIRE D'ASCQ (les écoles)

Qu'était Ascq à la Révolution de 1789 ? Une petite commune sans relief d'aucune sorte. Il y avait déjà cependant à cette époque une population de 1041 habitants. Cette population était essentiellement agricole : il y avait 150 fermes environ, il en reste aujourd'hui 25. A part quelques ouvriers qui travaillaient chez eux à « l'outil » ou faisaient la route à pied pour aller travailler à Lille et à Roubaix, les autres étaient occupés à la culture pour l'arrachage du lin, la déplantation des pommes de terre, le démarriage et l'arrachage des betteraves.

Les enfants étaient initiés de bonne heure aux travaux des champs et bien peu avaient le temps d'aller à l'école.

Aussi ne sommes-nous pas surpris de voir tant d'illettrés à cette époque : De 1771 à 1776, en 5 ans, nous constatons dans les jeunes gens qui se marient 25 illettrés et 11 sachant lire et écrire, dans les jeunes filles 30 illettrées et 6 sachant lire et écrire.

Cent ans plus tard de 1871 à 1876 en 5 ans également nous constatons parmi les conscrits 11 illettrés, 93 sachant lire et écrire parmi les conjoints 20 illettrés, 84 sachant lire et écrire, parmi les conjointes 41 illettrées et 63 sachant lire et écrire.

Ceux qui ne savaient ni lire ni écrire signaient en faisant une croix : il y avait 3 ou 4 conseillers municipaux à savoir signer en 1793, mais la situation a changé avec l'arrivée de M. Delesalle à Ascq comme instituteur.

Mais n'anticipons pas.

A quand remonte l'école communale d'Ascq ?

Quand la Révolution proclama l'obligation de l'école pour tous, et pour chaque commune le devoir d'avoir son école, il y avait depuis longtemps une école à Ascq qui servait pour les enfants d'Ascq et d'Annappes réunis.

L'instituteur en était Antoine Joseph Verdière. En 1794 (7 novembre an III), pour quelles raisons, on ne sait, il fut question de le remplacer. Voici une pièce inédite qui nous renseignera sur ce qui passait avant la Révolution. C'est une pétition envoyée pour le maintien du sieur Antoine Verdière.

« Extrait et vu la pétition qui suit : la loi du 2 brumaire ; où l'agent national ; le Directeur du district de Lille ; attendu que d'après les dispositions de l'article 1^{er} du chapitre 3 de la loi précitée, la nomination des instituteurs et

des institutrices est de la compétence du Jury d'Instruction ; a renvoyé et renvoie l'exposant à se pourvoir par devant le jury établi en la commune de Lille.

Pétition du citoyen

Antoine Joseph Verdière

Liberté, Fraternité, Égalité

Citoyens, Président et Membres du District de Lille. Le citoyen Antoine Joseph Verdière habitant de la commune d'Ascq, canton de Lannoy, district de Lille, département du Nord, représente, que depuis plus de 40 ans, et de père en fils depuis plus d'un siècle, il tient école ouverte en la commune d'Ascq, où conjointement avec son épouse qui est couturière et lingère, il a acquis la confiance méritée de tous les habitants et des environs, une longue expérience dans cette carrière confirmerait le

voeu presque unanime de la commune pour l'établissement d'une école primaire pour les filles. Il supplie, ses concitoyens de faire attention qu'à la campagne, c'est un usage de temps immémorial que les filles fréquentent toujours les écoles, qui réunissent aux avantages de l'éducation, ceux d'apprendre en même temps à coudre, à tricoter, et à repasser le linge :

et cette considération lui a toujours valu une école nombreuse, composée en très grande partie de filles.

Le citoyen dénommé désirerait donc pour correspondre aux vues bienfaisantes des lois sur cet objet, de continuer à consacrer avec son épouse ses soins à cette partie d'éducation : c'est pourquoi il a fait confirmer la vérité de ses allégations par la signature tant des principaux membres du Conseil Général de la commune, que des habitants les plus intéressés à la chose par de nombreuses familles.

A ces causes il a recours à l'équité et au patriotisme de ses concitoyens pour qu'il leur plaise de statuer sur son dévouement à la cause publique et sur les services rendus dans le même genre depuis une longue suite d'année.

Ce que faisant il conservera la mémoire précieuse de leur amour pour le bien public et de leur équité ».

Salut et Fraternité : signé votre dévoué concitoyen A. J. Verdière président. Duplouy agent national.

De cette pétition on peut conclure donc que l'école d'Ascq était l'apanage depuis un siècle de

la famille Verdière ; que l'école était mixte ou tout au moins qu'il y avait 2 classes ; que l'instituteur était très estimé.

Qu'arriva-t-il ensuite ?

Il est fort probable que l'instituteur mourut quatre ans plus tard - Sa fille **Philippe Verdière** « après examens subis » fut nommée institutrice d'Ascq et d'Annappes (27 frimaire an VII).

Le 27 vendémiaire an VII

« Nous vous adressons l'acte d'examen du citoyen Julien Meurisse pour la place d'instituteur de l'école primaire d'Ascq et d'Annappes réunis. Nous vous présentons ce citoyen pour être nommé par vous instituteur de la dite école, vu qu'il est reconnu par le Jury d'Instruction Publique séant à Lille, réunis les talents nécessaires pour remplir les fonctions de cette place ».

Salut et Fraternité

J. Cordonnier Président.

De cette pièce il appert que c'est au Conseil municipal à choisir ses instituteurs ; que la 1^{re} institutrice fut Philippe Verdière et le deuxième instituteur connu Julien Meurisse.

J'sus d'Acq Monsi.

REOUVERTURE
du Café Mme Vve Dhennin
Successeur :
Auguste SIMOULIN
Route Nationale - ASCQ

Pour tout ce qui concerne
L'HORLOGERIE
et la BIJOUTERIE
ORFÈVRE - JOAILLERIE
COUTELLERIE
adressez-vous
en toute confiance à

René
CATOIRE-DASSONVILLE
11, rue des Martyrs - ASCQ
Téléphone : 19 ASCQ
Vente et Réparations de toute
L'HORLOGERIE
ELECTRIQUE
PENDULES DE POINTAGE
Toutes Réparations et toutes
Transformations - Travail soigné et garanti - Achat d'or et d'argent - Echange
STYLOS BAYARD

BOUCHERIE-CHARCUTERIE
VOLAILLES
Jules SABIN
30, rue J.-Bte Lebas, ASCQ
Comme par le passé, la maison
se recommande pour la qualité
de ses viandes

LAINES DU PINGOUIN
SPECIALITÉS :
Tricots main et machine
Bas et Chaussettes
Indémaillable et Interlock
IMPERMEABLES
Cartes de Fêtes
Articles pour Communion
STYLOS tous genres
Jeanne THIEFFRY
29, rue Masséna - ASCQ

Nous vous informons que le
CABINET DENTAIRE, 5, rue
Yves Decugis (Gare d'Annappes)
est ouvert à présent tous les jours
le matin de 9 heures à 12 heures
l'après-midi de 3 h. à 7 heures
Fermé tous les M^{es} credis, Dimanches et Fêtes

Jugez et comparez nos travaux
Les meilleures références de la
région
DELEMARLE-SAVARY
Entreprise de Sculptures
Pliâtrage et Cimentage
9, rue J.-Bte Lebas - ASCQ
Prix imbattables

DU NOUVEAU
DE LA QUALITÉ
DES PRIX SANS ÉGAL
Alimentation Générale
Bières - Vins - Liqueurs
chez Michel DE WOLF
4, rue Masséna - ASCQ
(ancienne Maison Mercier)

POUR LES FETES
En offrant un cadeau de parfumerie vous ferez preuve de
gout, vous serez certain de
de faire plaisir

PAUL
COIFFEUR DAMES - MESSIEURS
66, Rue Gaston Baratte
Dépositaire exclusif des produits
« COTY »
avec les célèbres parfums
« PARIS » - « CHYPR »
« AIMANT » - « EMERAUDE »
et une gamme complète de
produits de toilette et de beauté

Pour la qualité de vos VINS
et de vos LIQUEURS à des
prix imbattables adressez-
vous chez
Paul THIEFFRY
Rue Gaston-Baratte
Dépositaire de la Maison
STIEN Henri à Cysoing
Renommée dans toute la Région

Double Victoire de l'U. S. Ascq sur l'U. S. Ronchin

Les conditions atmosphériques n'ont guère favorisé les rencontres de football de dimanche.

Sur le terrain d'Ascq, l'U.S.A. rencontrait Ronchin, en un match comptant pour le championnat. Le vent violent soufflait par rafales, en travers du terrain, provoquant un jeu haché, se déroulant souvent sur les ailes. En dépit de ces conditions difficiles, la rencontre se déroula dans la plus parfaite correction. Très bon arbitrage de M. Leroy.

Le seul but fut marqué par Ascq, sur un tir de Vanko.

U.S.A. (1 A) bat Ronchin 1 à 0. Sur le terrain de Ronchin, l'équipe réserve, elle aussi, gagna sur la correspondante de Ronchin, par 1 but à 0.

A 20 h., dans la salle des fêtes, eut lieu le bal de l'U.S.A., animé par l'excellent orchestre du Rythmic-musette.

Votre Cordonnier...
Charles LEDOUX
au Quatre Chemins - ASCQ

RECEPTION des PRISONNIERS

Ritournelle

Tous les prisonniers chez Nonnon
Nous laissons de bonnes impressions

Premier Couplet

L'Président Aimé FOURMESTRAUX
Réuni avec son bureau
Accompagné de ses amis
Devant des tables bien garnies
Dans ce coquet petit café
Où les K.G. se sont retrouvés
Afin de pouvoir se retrouver
Sans toutefois être trop énervés
Chacun ira de son refrain
Afin d'y mettre de l'entrain

Deuxième Couplet

Monsieur l'Maire Henri DUMORTIER
V'nu lui aussi pour s'amuser
Ne manque jamais une occasion
Par des histoires, par des chansons
De montrer ses capacités
A ses nombreux administrés
Comment, vous les dames
Ne chantez pas ?
Moi, le maire, je ne m'en prive pas.
Allons donc trinquons un petit coup
Qu'on y trouve de la joie partout.

Troisième Couplet

L'fils du Pharmacien Paul CARON
Qui est secrétaire de la section
Nous donne entière satisfaction
Quand il s'agit d'médicaments
Mais lors de la prochaine guerre
A titre de soldat sanitaire
Dans un stalag de prisonniers
Comme toubib il sera planqué
Pour lui ce s'ra une drôle histoire
D'enfoncer des suppositoires

Quatrième Couplet

Un soir après une réunion
A l'issue de nos discussions
Sur le pavé de la rue de la Gare
L'on se croyait sur une glissière,
Car c'était un soir de verglas
L'gross Soufflet courait à pieds de bas
Paul BAISIEUX et plusieurs copains
Avaient beau l'tenir par la main
Son gros ventre l'entreprenait
Et sur le pavé il s'écrasait.

BETON ARME
Travaux en Ciment - Pavement
Revêtements - Escaliers en
granit - Simili Pierre
Clôtures et tuyaux en Ciment

C. CORA
Rue du P. Doumer
A S C Q (Nord)
Téléphone : 107 ASCQ

Résultats

U.S.A. 1A - A.C. Crétinier 2-3
U.S.A. 1A - U.S. Ronchin 1-0
U.S.A. 1B - U.S. Ronchin 1-0
U.S.A. 1A - E.S. Roncq .. 1-0
U.S.A. 1B - E.S. Roncq .. 2-2
U.S.A. Jun. - O. Marcquois 1-3

Pourquoi réfléchir ?
notre fameux pâtissier asquois
vous attend
HOUTTE
dans sa qualité aucune
comparaison n'est à faire
Pâtisserie - Confiserie - Glace
Rien que du premier choix

Coupe des Flandres
U.S.A. 1A - E.S. Wasquehal 0-8

Rencontres

sur le terrain premier nommé

22 Février
à 10 heures :
U.S.A. jun. - U.S. Marquette
à 13 heures 30 :
U.S.A. 1B - Stade Wattrelos
à 15 heures :
U.S.A. 1A - Stade Wattrelos

1^{er} Mars
I.C. Croix Jun. - U.S.A. Jun.
à 8 heures 30 :
Coupe Deffrennes
U.S.A. 1A - (non désigné)

8 Mars
à 15 heures :
U.S.A. 1B - J.O.M.R.
à 15 heures :
J.O.M.R. - U.S.A. 1A

15 Mars
à 13 heures 30 :
U.S.A. 1B - S.C. Wambrechies
à 15 heures :
U.S.A. 1A - S.C. Wambrechies

22 Mars
à 10 heures :
U.S. Wervicq - U.S.A. 1B
à 15 heures :
U.S. Wervicq - U.S.A. 1A

Basket - Ball

RESULTATS

25 Janvier 1953

Excellence Masculine
Ascq — Hallennes 28-25

Féminine

Cysoing — Ascq 14-26
Canton de Lannoy
Ascq II bat Cysoing I par forfait

1^{er} Février 1953

Excellence Masculine
Ascq — Archimède Rx 30-56
Féminine
Ascq — Sainghin 42-14

BOURRELIER-SELLIER

P. HENNEBELLE
Rue Marceau — ANNAPPES

Un Champion

En ping-pong à Lille le Dimanche 15 Février, notre ami André Salomé a brillamment été déclaré Champion du Nord 3^{me} Série.

Cette épreuve, qui réunissait 150 concurrents a obtenu un grand succès et vous laisse mesurer la valeur de notre concitoyen. Toutes nos félicitations.

Pour vos travaux funéraires
pierres, marbres et granit
de toutes provenances
Spécialité de Caveau
et Citerne en émail armé
adressez-vous à la
MAISON WULLEPUTTE
75, rue J.-Bte Lebas - ASCQ
Téléphone : 25

Le Coin... du Soldat

DE MEKNES, l'aviateur

Emile TANGRE nous écrit :

Je tiens à vous remercier pour l'envoi mensuel du « Cri d'Ascq » Sa lecture est très intéressante et elle me permet dans un endroit aussi lointain d'avoir un peu de nouvelles de mon petit village.

Mon séjour au Maroc continue à bien se passer, c'est pour la troisième fois depuis mes trois mois d'armée que je change de base. Si sa continue je visiterais tout le Maroc et cela ne me déplaît pas trop.

...DE MARCEL VASSEUR

5^{me} Cie - S.P. 53.056 A
B.P.M. 515 F.F.A.

Je tiens à vous remercier chaleureusement pour l'envoi du Cri d'Ascq que vous voulez bien m'offrir chaque mois. Il me permet de suivre point par point les événements de notre petit village d'Ascq, et cela a pour don de nous réconforter un peu surtout lorsqu'on est loin de lui.

Encore une fois, bien merci.

ADRESSE :

Philippe Beaucamp - 18^{me} Cie
de Q. G. - S.P. 54.615
B.P.M. 526 F.F.A.

NESTOR

UN MEUBLE MERVEILLEUX
s'achète chez
Paul BAISIEUX
Rue J.-Bte Lebas — ASCQ
Maison de confiance

Dégustez les délicieuses Bières DUBUS-DEFFONTAINES
Tél. : 5 Hellemines — ANNAPPES

MENAGERES,
pour tout ce qui concerne
l'Alimentation Générale
le Galvanisé - l'Aluminium
la toile cirée - le balatut
les Vins et Liqueurs
Qualités supérieures

Prix les meilleurs
adressez-vous aux
COOPERATEURS DE
FLANDRE ET D'ARTOIS
Gérant : M. VERDIERE
106, rue Gaston Baratte
— ASCQ —
VENTE A TOUS
Ristourne aux
Coopératrices

EBENISTERIE
MENUISERIE
Cercueils
Meubles sur commande
Raymond LAMMERTYN
Artisan
189, rue Gaston Baratte
— ASCQ —

Une réputation
faite par 20 ans de pratique
Maison A. DUSART
6, rue J.-Bte Lebas — ASCQ
Téléphone : 74

Installations
électriques force-lumière
Sonorisations — T. S. F.
Cuisinières électriques et mixtes
Laveuses et Essoreuses
centrifuges
Clôtures électriques

CHOCOLAT
Bouquet d'Or
TÉL. N° 7
ASCO. NORD



STATION - SERVICE
BLANCHISSAGE
NETTOYAGE A SEC
STOPPAGE
REMAILLAGE
TEINTURE
Livrasons : Lundi-jeudi-Samedi
Mme P. LIBRE-HERBE
11, Rue Gallieni — ASCQ

VINS ET SPIRITUÉUX
Grains - Engrais et Tourteaux
—
CASTELAIN-DEVOS
ASCO (Nord)
Tél. : 1 O.O.P. Lille 33-15

Pour vos Réparations
de Pneus et Chambres
Vos Pneus neufs livrés
rapidement
Montages agraires disponibles
STOCK MICHELIN
voyez le spécialiste du Pneu
E. DÉVAL
101, rue des Epoux-Labrousse
ANNAPPES

Vous n'connichi nin Nestor ?
Ch'est pourtant in biau nom.
Cha m'étonne même qu'inn'se
che nin à l'mote, puse que les vis
nom y r'vint' à l'mote.

Mi non pus je n'connos nin Nestor...

Ch'est rapport à eune bonn' vill'
femme de l'cour Jamin qui avot
pris l'habitude, qu'min que j've
dire cha ?

In français cha s'appelle l'seizième
lettre d'l'alphabet. Inter nous,
j'me d'mande bin si cheulle lette
est bin à c'plache. Ell' devrot
t'changi avecqu' l'diseptime,
preucqu'ell'vint d'elle.

Vous n'coperdez nin.

Mon Di qu'in a du mas à s'faire
comprinte tchanqu'in n'veut nin
parler magemint !

Téléphonie Automatique privée
et à prise directe du réseau
à Batterie Centrale
à Intercommunication mixte
Installation — Entretien

Lucien DHONNER
Artisan agréé par
l'administration des P.T.T.

20 années d'expérience
Horlogerie Électrique
Distribution de l'heure à
distance - Horloge de Pointage
Signalisation
17, rue du Maréchal-Joffre
Téléph. : 65 ASCQ

Quo qui arrive tchanqu'in a
mingé d'sharicots ?

Eh bin in fait un... Ch'est cha !
J'paris qu'tout l'monde y a com-
pris.

A donc cheull' vill' femme,
tchanqu'elle fajot cha, elle avot
l'habitude de dire : « A revoir
Nestor ! ».

Vous riez, ch'est in habitude
comm'in auté. Inn d'a qui ditent :
« In v'là un qui m'soulage » ou
bin : « In v'là qui n'fait tort à per-
sonne ». ou bin : « Y a assez lom-
munt qu'te n'paie nin loyer, va-
tin ». Elle, ell'dijot « A revoir
Nestor ! ».

In jour qu'ell' vasingot s'majon,
ell'avot même presque fini ; ell'
finichot sin collidore.

Vous veysi d'ici l'tableau !
Copée in deux, in n'veyot que

HABITANTS d'ASCO
Vous pouvez téléphoner les
Dimanches et jours fériés -
pendant les heures de ferme-
ture de 11 h. à 21 h. - Au
Café Boudewyn
Cinéma Rex

PEINTURE - VITRERIE
Joseph LEDRU
25, rue du Général Leclerc
ASCQ

LOOCK André fils
Sommiers - Matelas
neufs et réparations
se chargent de toutes
tournitures - Prix Modérés
25, r. Ch. Ronse - ASCQ

Dans votre intérêt pour avoir
un carrelage de longue durée -
adressez-vous à l'Entreprise de
Carrelages et Revêtements

DURET Père et Fils
37, r. Testelin - HELLEMES

Les plus beaux programmes sont au
CINEMA REX
à ASCQ

Pour toutes vos
ENTREPRISES DE CARRELAGES
ET TRAVAUX DE BÂTIMENTS
adressez-vous chez :
M. ANTOINE
Entrepreneur
RUE J.-B. LEBAS — ASCQ
Prix sans concurrence

Monsieur VANLERNBERGHE
Chirurgien-Dentiste
ANNAPPES

informe sa clientèle que son cabi-
net est transféré au N° 5 au lieu
du N° 1 même rue de la Station
et toujours ouvert de 8 h. 30 à
11 h. 30 et à partir de 1953 le
cabinet sera ouvert toute la jour-
née.

ENTREPRISE DE MAÇONNERIE
en tous genres

SOUFFLET-LETELLIER
6, Carrière Rousseau
ASCQ
Carrelage - Cimentage
Terrassement - Caveaux, etc...

deux grosses tchuss-s surmontées
d'eune lune... mais les courtes ju-
pes fajot office de nuaches.
L'porte du qu'mint étot ouverte et
just à ch'momint Monsi l'churé
vint faire visite.

Ch'n'étot nin un air de chuflet,
ni d'trombone à coulisse, mais in
véritape cop d'canon qui intint,
aveucque : « A revoir Nestor ! ».

Ell' étot su sin seul, ell' s'erdé-
che tout d'in cop « Y a lommint
qu'vous êtes là Monsi l'churé ? »

Mais non, Madame, depuis que
Nestor est sorti ».

Vous d'venez l'reste. Ell'arrot
rintrée sous tierre !

Morale : Les balots sont faits
pou les funchirs s'in allé...

Oui mais : Il ne faut jomais faire
d'vint devins l'lampe.

VERLUJAN

ELECTRICITE GENERALE
Installations - Transformations
LUMIERE FORCE
Jean MULLIER
ARTISAN
81, Rue Faidherbe,
LA MADELEINE

POUR L'ALIMENTATION
Vins — Liqueurs
DOCKS DU NORD
101, rue Gaston Baratte
ASCQ
des prix — de la qualité
Livraison à domicile

ELECTRO-TECHNIQUE
APPLIQUEE

Georges DEPOORTERE
13, rue des Fusillés - ASCQ
Entreprises Générales d'Electri-
cité - Stations Centrales - Poste
de Transformation - Distribu-
tion Force motrice - Eclairage
Nombreuses Références

Maison COCHETEUX

56, rue Lebas — ASCQ

Reprend son activité

Cadre nouveaux
Prix raisonnables
Travail irréprochable

Spécialités :

GERBES DE MARIES - CROIX,
COURONNES - RAYON SPECIAL DE
CÉRAMIQUE ET ARTIFICIEL - ARRANGE-
MENT DE TOMBES A L'ANNEE
- LIVRAISON A DOMICILE

Rions un peu !

Coups de langues

Le Coin des Enfants

EXPLICATION

La petite sœur de Gaston lui a
fait, en jouant, une éraflure au
nez, et Gaston ne veut pas que sa
petite sœur soit grondée ; aussi
lorsque la maman demande une
explication, il répond sans sour-
ciller :

— C'est moi qui m'a mordu !
— Comment ! mordu au nez !

mais sa bouche est plus basse que
ton nez.

— Oui, mais, maman, j'ai
monté sur une chaise !

"A la Brique d'Or"

ALIMENTATION GENERALE

BUVETTE

Recommandée pour ses
Cafés fins — Beurre et
Fromage extra - Fruits

33, rue des Fusillés
— ASCQ —

MENAGÈRES,
Savez-vous qu'AUTO-LAVOR
passe à domicile le MARDI et le
MERCREDI. Renseignez-vous !

Déstrez-vous une bonne adresse
pour vos Achats - Réparations
Transformations en
Horlogerie - Bijouterie
Orfèvrerie - Coutellerie
Articles pour Cadeaux ?

MADAME
L. MONNIER-FROIDEVAUX

2, rue Maréchal-Foch — ASCQ

TRAVAUX DE COUVERTURES EN TOUS GENRES

LECLERCQ Fernand ANNAPPES

Atelier : 120, rue du Général Leclerc - ASCQ

Imp. R. Boulonnais - ASCQ

Le Gérant : Pierre BEAUCAMP.